

Notícias da China | No. 19



O Antigo Palácio de Verão em Pequim, China

Cerca de 10 minutos de leitura



Geopolítica

Espanha assina 19 acordos com a China e cria mecanismo de diálogo estratégico apesar de ameaças comerciais dos EUA

Concluindo sua quarta visita a Pequim em quatro anos — semanas após fechar o espaço aéreo espanhol e negar aos EUA o uso de bases militares para operações contra o Irã, medida que provocou ameaças comerciais diretas de Washington — o primeiro-ministro Pedro Sánchez e o presidente Xi Jinping pediram a defesa do multilateralismo contra “a lei da selva”, enquanto os dois países elevaram as relações bilaterais por meio de um novo mecanismo de diálogo liderado pelos chanceleres e acordos abrangendo comércio, agroalimentação, transporte sustentável, educação e cooperação científica.

Leia mais:

- **Brasil de Fato**, 14 de abril de 2026
- **South China Morning Post**, 14 de abril de 2026

Presidente do Vietnã visitou Pequim, onde “irmãos e camaradas” aprofundaram laços entre Partidos Comunistas

Marcando a terceira troca de alto nível entre líderes chineses e vietnamitas em menos de dois anos, a visita de Estado de quatro dias (14 a 17 de abril) produziu documentos de cooperação abrangendo intercâmbios interpartidários, segurança pública, economia, cadeias industriais, ciência e tecnologia e conectividade de infraestrutura — incluindo três projetos ferroviários de bitola padrão — enquanto ambos os lados lançaram o Ano de Cooperação Turística China-Vietnã 2026–2027 e reafirmaram seu compromisso com o avanço da comunidade bilateral de futuro compartilhado em meio ao crescente protecionismo comercial.

Leia mais:

- **VnExpress**, 15 de abril de 2026
- **Xinhua**, 16 de abril de 2026
- **Brasil de Fato**, 15 de abril de 2026

Pequim recebe líderes mundiais em semana diplomática com proposta de paz de Xi para o Oriente Médio e reforço de laços com a Rússia

Ao receber o chanceler russo Lavrov e o príncipe herdeiro dos Emirados Árabes Unidos, Sheikh Khaled, em dias consecutivos no Grande Salão do Povo, o presidente Xi classificou as relações China-Rússia como “particularmente preciosas” em meio à turbulência global, propôs um marco de quatro pontos para a paz no Oriente Médio enfatizando a soberania e o Estado de direito internacional, enquanto a visita dos Emirados Árabes Unidos resultou em 24 acordos bilaterais e a Rússia se comprometeu a compensar as interrupções energéticas causadas pelo bloqueio do Estreito de Ormuz.

Leia mais:

- **The Moscow Times**, 15 de abril de 2026
- **Global Times**, 14 de abril de 2026



Política nacional

Conselho de Estado emite regulamento de 20 artigos para conter jurisdição extraterritorial estrangeira e criar lista de entidades maliciosas

Assinado pelo premier Li Qiang e com vigência imediata a partir de 13 de abril, o Decreto nº 835 eleva a arquitetura de contrassanções da China do nível ministerial à autoridade do gabinete, introduzindo ordens de bloqueio, direito de ação privada para entidades prejudicadas e responsabilidade criminal por violações — uma escalada institucional significativa após 67 designações na Lista de Entidades Não Confiáveis em 2025, em

comparação com três em 2024, em meio ao uso crescente de sanções e controles de exportação extraterritoriais.

Leia mais:

- Caixin Global, 14 de abril de 2026
- Morgan Lewis, 15 de abril de 2026

Nova interpretação judicial na China reforça combate à corrupção e mira intermediários de suborno

Redes de corrupção que dependem de intermediários para mediar trocas ilícitas entre funcionários e solicitantes enfrentam novos critérios de acusação a partir de 1º de maio de 2026, com limiares fixados em 100.000 yuan (R\$ 71.500) para introduções de suborno individuais e 500.000 yuan (R\$ 357.000) para organizacionais, puníveis com até três anos de prisão; a interpretação também estende padrões iguais de acusação ao suborno no setor privado, refletindo uma mudança de “duas pontas” para “cadeia completa” na aplicação da lei.

Leia mais:

- South China Morning Post, 11 de abril de 2026
- China Daily, 13 de abril de 2026



Economia

Investimento ferroviário cresce 5,1% no 1º trimestre e avança com projetos de alta velocidade

Completando 137,9 bilhões de yuan (aproximadamente R\$ 100,5 bilhões) no primeiro trimestre de 2026, as ferrovias nacionais transportaram um recorde de 1,13 bilhão de passageiros e 1,28 bilhão de toneladas de carga, enquanto a rede — que já ultrapassa 50.000 km de trilhos de alta velocidade, mais de 70% do total global — tem como meta 60.000 km até 2030.

Leia mais:

- Diário do Povo, 16 de abril de 2026
- South China Morning Post, 5 de janeiro de 2026



Agricultura e meio ambiente

Fábrica zero carbono em Tianjin demonstra via de descarbonização para a indústria pesada da China

Sob diretrizes de cinco ministérios emitidas em janeiro de 2026, uma oficina de tubos de revestimento de

petróleo de 20.000 metros quadrados operada pela CNOOC Energy Technology & Services foi certificada como instalação zero carbono, implantando monitoramento por gêmeo digital, painéis fotovoltaicos no telhado e controle climático inteligente que reduz o consumo de energia em aproximadamente 30%, além de adquirir reduções voluntárias de emissões certificadas para compensar as emissões residuais, como parte da meta de redução de 17% na intensidade de carbono até 2030 do 15º Plano Quinquenal.

Leia mais:

- Xinhua, 13 de abril de 2026
- Carbon Brief, 6 de março de 2026

Investimento em conservação de água atinge R\$ 150 bilhões no 1º trimestre com início de quinze grandes projetos

Acelerando os gastos com infraestrutura no início do período do 15º Plano Quinquenal, o Ministério de Recursos Hídricos informou que o investimento concluído no primeiro trimestre cresceu 4,1% em relação ao ano anterior, atingindo 207 bilhões de yuan (aproximadamente R\$ 150 bilhões), com 24.231 projetos em construção gerando 670.000 empregos e o aporte de capital social atingindo um recorde de 43,4 bilhões de yuan (R\$ 31 bilhões) — alta de 16,4% — refletindo a crescente participação privada por meio de investimento em capital e franquias.

Leia mais:

- Xinhua, 10 de abril de 2026



Ciência e tecnologia

Cinco ministérios lançaram plano “IA Mais Educação” para ampliar ensino de inteligência artificial até 2030

Tornando a inteligência artificial uma disciplina fundamental para todos os estudantes universitários, independentemente da área de formação, e incorporando a competência em IA nos exames de qualificação docente, o plano de ação conjunto visa um sistema educacional verticalmente integrado que abrange desde o ensino fundamental até a aprendizagem ao longo da vida, atendendo às necessidades de mão de obra em meio a um setor central de IA projetado para superar 1,2 trilhão de yuan (R\$ 870 bilhões) e à crescente competição global.

Leia mais:

- South China Morning Post, 10 de abril de 2026
- Xinhua, 10 de abril de 2026

Pesquisadores chineses publicam primeiro sistema integrado para produzir hidrogênio a partir de água do mar em escala industrial

Conectando mecanismos de reação microscópicos com operações de sistemas macroscópicos em cinco dimensões — do desempenho de materiais e processos interfaciais à configuração de dispositivos e adaptabilidade a energias renováveis — a revisão emblemática da equipe do acadêmico Xie Heping fornece referências quantificáveis para escalar a eletrólise direta de água do mar de demonstrações laboratoriais à implantação comercial, enquanto o 15º Plano Quinquenal da China designa o hidrogênio verde como indústria estratégica do futuro.

Leia mais:

- Xinhua, 12 de abril de 2026



Cultura e vida do povo

Museu Nacional da China revela 390 artefatos de tumba intacta de princesa da dinastia Sui

Exibindo 390 artefatos da tumba intacta da princesa Li Jingxun (600–608 d.C.), de nove anos de idade, a exposição ilumina as Dinastias do Norte e do Sul (420–589) e a Dinastia Sui (581–618) — um período de fragmentação e reunificação que liga a queda da dinastia Han à ascensão da Tang, uma das transições mais consequentes na história dinástica da China — com joias de ouro e objetos funerários que refletem as trocas da Rota da Seda com culturas da Ásia Central e das estepes iranianas.

Leia mais:

- CGTN, 12 de abril de 2026

França simplifica processo de restituição da era colonial, facilitando o caminho para a devolução de artefatos saqueados da China

Cumprindo uma promessa feita pelo presidente Macron em Burkina Faso em 2017, a Assembleia Nacional da França aprovou um projeto de lei que substitui a legislação parlamentar caso a caso por um processo administrativo simplificado para a devolução de itens ‘ilicitamente apropriados’ entre 1815 e 1972; no entanto, com artefatos militares explicitamente excluídos e o projeto ainda aguardando a reconciliação final entre as duas câmaras, os mais de 1.000 objetos do Antigo Palácio de Verão mantidos no Palácio de Fontainebleau — muitos apreendidos durante a Segunda Guerra do Ópio (1860) — permanecem em grande parte fora de alcance, evidenciando que a repatriação cultural, uma causa que ressoou amplamente na China por meio da série viral de 2023 ‘Fuga do Museu Britânico’, ainda é um trabalho em andamento.

Leia mais:

- Cultural Property News, 14 de abril de 2026
- China Daily, 16 de abril de 2026